



economistas  
Consejo General

fedea



# Estrés económico y social, y posicionamiento sobre Pacto de Rentas

14 de julio de 2022  
10.00 h. a 10.45 h.



Acceder unos minutos antes del inicio de la sesión

## JORNADA VIRTUAL EN ABIERTO

Mes a mes, hemos ido viendo cómo **se han ido incrementando los costes energéticos y de materias primas, y se han ido trasladando a la inflación**, hasta alcanzar una tasa del **10,2% en junio** con respecto al mismo mes del año anterior **–la más alta en 37 años–**, lo que ha provocado que **empresas y familias hayan tenido que asumir mayores gastos, reduciéndose, respectivamente, sus beneficios y el poder de compra.**

En este contexto, se produce un lógico aumento de la crispación social, pues el traslado de este alza de precios es cada vez mayor. Una de las soluciones que se han apuntado es que los agentes económicos y el gobierno estructuren **un acuerdo que trate de repartir equitativamente los costes que esta crisis supone, evitando el efecto adicional de la espiral entre precios y salarios, que podría enquistar aún más la inflación** y suponer un lastre difícil de superar para la tan deseada recuperación económica de España

El término **pacto de rentas** ha sido escuchado en las últimas semanas para referirse al acuerdo que podría recoger un primer embrión de **medidas encaminadas a conseguir los objetivos antes mencionados**, pacto este sobre el que hemos ido conociendo las reacciones de los agentes más relevantes y parte activa en este debate **–gobierno, patronal y sindicatos– quienes, si bien coinciden en el diagnóstico, todavía no han logrado alcanzar un acuerdo de mínimos.**

Ante una cuestión de tanto calado para nuestra economía, el **Consejo General de Economistas (CGE) y la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea)** han considerado oportuno celebrar un **coloquio** con objeto de **reflexionar sobre la forma en la que debería encararse un acuerdo social de estas características**, en el que varios economistas expertos debatirán sobre **dos cuestiones clave: 1) Ante una situación como la actual, ¿sería útil un pacto de rentas? 2) ¿Qué medidas y sectores deberían incluirse?**



ORGANIZADORES



economistas  
Consejo General

fedea

### PARTICIPANTES EN EL COLOQUIO

Valentín Pich. Presidente del Consejo General de Economistas de España (CGE).

Ángel de la Fuente. Director de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea).

Jordi Alberich. Coordinador del Instituto de Estudios Estratégicos.